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Même si nous sommes déjà en février, je vous souhaite une belle,
heureuse et lumineuse Année 2025 !

Me voici de retour après une longue absence. 
Je vais bien !

Je suis contente d’avoir retrouvé mes collègues qui m’ont 
                                   accueillie :                

 des embrassades, un bon repas, des friandises et un bureau tout coloré 

Je suis aussi          contente de vous revoir chacune et chacun lors de vos
rendez-vous au Ricochet. 

C’est gai de vous entendre me donner des nouvelles !

Et puis, c’est important pour moi de retrouver le beau projet de Parrainage
et d’y participer à nouveau.

Bon chemin tous ensemble.
A très bientôt,

Elise.

Edito

merveilleusement

très



c’est le parrainage avec ma marraine Lidia. 
On fait des activités ensemble, comme aller au cinéma, faire une balade,
aller au restaurant, ... 
C’est aussi venir au bureau pour discuter de mon parrainage avec
Richard. Je suis heureuse et joyeuse d’avoir un parrainage.
J’aime rencontrer l’équipe du Ricochet, à qui je téléphone parfois pour
donner de mes nouvelles. 
Je suis aussi contente de participer aux événements que le Ricochet
organise.
 

Marina

POUR MOI LE RICOCHET C’EST ...

Avant tout Michaël, mon filleul, c’est mon nouvel ami. 
Nous avons commencé notre duo de parrainage il y a à peine plus de 6
mois, mais il joue déjà un rôle essentiel dans ma vie!
Je suis toujours impatient de le retrouver pour nos activités car il me
communique une vraie joie de vivre. Nous prenons le temps de nous
écouter et rigolons beaucoup ensemble.
Ensuite, c’est aussi la super équipe d’encadrement qui nous rassure et
répond toujours à nos questions avec beaucoup de sagesse. 
Merci à toute l’équipe !

Michel



Merye
m

LE RICOCHET ET MOI 

Bonjour à toutes et tous, 

Je travaille au Ricochet depuis 
le 15 mars 2016.
Ce qui me plait le plus au Ricochet, 
c’est le « parrainage civique ».
J’aime beaucoup cette idée de créer une relation d’amitié 
entre deux personnes et d’accompagner cette amitié. 
La création du lien est essentielle au Ricochet.

Au Ricochet, on fait d’autres choses que du parrainage.
Nous avons les logements et les accompagnements à la vie quotidienne.
Le travail au Ricochet est très varié, les journées ne se ressemblent pas.
J’aime aussi le lien que le Ricochet et le Silex entretiennent.
Je trouve que ce sont deux associations complémentaires.

A bientôt

Meryem 



J’ai 73 ans et je suis retraitée depuis 8 ans. 
J’ai commencé à travailler à l’Apam dans un atelier protégé à Ixelles, j’y
allais des fois en vélo. J’utilisais la machine à coudre pour piquer des
couvertures pour les enfants. Je ne me souviens plus de grand chose, cela
fait un bail !

Après quelques années j’ai été au centre communautaire Joli Bois. J’aidais
la cuisinière, je servais les clients au comptoir, je faisais la vaisselle et le
ménage. J’aimais bien le contact avec les clients et la cuisinière était
sympa. Je me souviens que mon papa est venu me voir et manger sur
place, c’était chouette !
A un moment donné on nous a mis dehors et j’ai été au chômage. 
J’ai cherché un travail. 

J’ai travaillé comme femme de ménage chez plusieurs personnes, dans
une halte garderie et aussi chez ma marraine Jacqueline. 
C’était à Evere, Woluwe-Saint-Lambert et Woluwe-Saint-Pierre, j’y allais
avec les transports en commun.
Je nettoyais, j’aspirais, prenais la poussière, sortais les sacs poubelles, ...
Cela me plaisait car il y avait le contact avec les gens et aussi avec les
enfants en halte garderie.
J’ai bien aimé faire le ménage chez ma marraine, je pique-niquais des fois
avec elle, c’était de bons moments. 
 
Depuis que je suis à la retraite, je vais chez ma copine, je regarde la
télévision, je me promène, je fais des activités avec le Silex, je vais au
Ricochet, je fais les courses, ...
J’adore jouer au minigolf, j’aimerais un jour refaire de l’équitation et de la
natation.

Dis-moi où tu as travaillé ? 



La dernière sortie que j’ai faite avec mon parrain, Denis, c’était au mois de 
décembre. On avait rendez-vous à Stockel.

Nous avons été manger sur la place Dumont, il y avait plusieurs stands et une
caravane où on pouvait manger. On a d’abord regardé tous les stands et puis nous
avons mangé. On a papoté ensemble de moi, ma famille, ma copine et mon travail.
Denis m’a expliqué ce qu’il allait faire pendant les fêtes et il m’a parlé de sa famille. 
J’aime bien partager avec Denis, il est chouette et il écoute bien.

Nous avions prévu d’aller au cinéma, j’avais choisi le film “Vingt Dieux”. 
Je connais bien le cinéma Stockel, il y a une seule salle.
On s’est installé et on a un peu parlé. 
Le film raconte l’histoire d’un garçon qui doit s’occuper de sa petite 
sœur car son père est mort. Il décide de participer à un concours pour 
gagner 30 000 EU.
J’ai bien aimé le film car c’était avec des jeunes et cela m’a fait penser à moi. 
Il y avait des moments un peu tristes et des moments rigolos.

On a passé un bon moment avec mon parrain, je trouve que c’est une activité
sympa à faire ensemble.
Avec mon parrain j’ai déjà été courir, boire un verre, manger au restaurant, 
fait un bowling, ...
J’aimerais aller voir le musée des schtroumpfs avec lui.
Mon parrain Denis est rigolo comme le schtroumpf farceur. Moi je suis le
schtroumpf jardinier.  

Vive les activités ensemble !

SORTIE EN DUO



Le parrainage avec Renée existe depuis 24 ans, la première rencontre a eu lieu dans
un petit local au Silex.

C’est Bernadette qui nous a présentées et qui nous a parlé du parrainage.

Quand on m’a demandé si je voulais une marraine, j’ai dit oui.
Ça a tout de suite collé entre nous et on s’est bien entendues.

Renée est un vrai rayon de soleil, elle est accueillante et toujours heureuse. 
On peut parler de tout ensemble, elle est bienveillante.

J’aime quand on se voit, car je peux aller à mon rythme. 
Nous aimons nous balader, discuter et aller manger un bout au restaurant. 

Je ne vous cache pas que mon plat favori c’est le steak frites salade 😉
Parfois, nous allons aussi au restaurant italien, Renée me donne toujours une moitié

de sa pizza que je mange au soir en pensant à notre beau duo.

Je suis heureuse de connaître Renée et qu’elle fasse partie de ma vie.

Jehane

Mon parrainage avec Renée existe depuis 24 ans !

Je me souviens de la première rencontre dans un petit local au Silex. 
C’est Bernadette qui nous a présentées et qui nous a parlé du parrainage.

Quand on m’a demandé si je voulais une marraine, j’ai dit oui.

Ça a tout de suite collé entre nous et on s’est bien entendues.

Renée est un vrai rayon de soleil, elle est accueillante et toujours
heureuse. 

On peut parler de tout ensemble, elle est bienveillante.
J’aime quand on se voit, car je peux aller à mon rythme. 

Nous aimons nous balader, discuter et aller manger un bout au restaurant.
Je ne vous cache pas que mon plat favori c’est le steak frites salade 😉

Parfois, nous allons aussi au restaurant italien, Renée me donne toujours
une moitié de sa pizza que je mange au soir en pensant à notre beau duo.

Je suis heureuse de connaître Renée et qu’elle fasse partie de ma vie.

Jehane

MON PARRAINAGE ET MOI



C’était chouette, j’ai passé un bon moment en musique. 
Christine chantait et il y avait des chansons en français et en anglais. 
J’ai bu un verre à l’entracte et je suis rentrée en taxi. Maya 

CO

NCERT AU PROFIT DU RICOCHET

Dimanche 26 janvier, c’était le concert de la chorale “La Chantanne” au Centre
communautaire Joli-Bois. Christine, marraine au Ricochet asbl, chantait. 
C’était un bon moment musical tous ensemble.



J’ai trouvé cela tout beau, c’était une chorale touchante. Il y avait des chansons
de Queen et des Beatles que je connaissais. Il y avait beaucoup de membres du
Ricochet et du Silex. Bravo à Christine et les autres de la chorale. Christine 

C’était une super ambiance, c’est la première fois que j’entendais une
chorale, j’ai beaucoup aimé. Michaël m’a présenté son parrain Michel et il y
avait beaucoup d’autres personnes. J’ai passé un bon moment. Arnaud

J’étais au premier rang et j’ai beaucoup aimé les chants. C’était très chouette ! 
Sur place il y avait mes ami.es avec qui j’ai parlé. Il y avait une bonne ambiance,
j’ai beaucoup applaudi avec joie et bonne humeur. 



MON PARRAINAGE AVEC LAURA

Notre parrainage a réellement débuté en mai 2022, 
cela fera donc prochainement 3 ans.

On a appris à se connaître assez rapidement, Laura est spontanée et dans le
contact. Elle a tout de suite adopté ma famille et quand elle vient manger à la

maison cela ravit tout le monde !

Dernièrement, c’était plus compliqué de parvenir à fixer 
un rendez-vous ensemble. On a réfléchi à trois avec Anne-Geneviève et on a

décidé d’essayer de fixer le deuxième jeudi de chaque mois pour se voir. 
C’est plus facile pour nous !

Avec Laura on se téléphone et on s’envoie des messages pour s’échanger des
nouvelles ou se raconter notre journée.

Ce que j’apprécie avec Laura c’est sa capacité à me faire participer à ce qu’elle
vit, ce qu’elle pense, sa vision des choses sur le monde. Elle est pleine

d’humour et rigole facilement. Quand elle vit des choses difficiles, elle est pleine
de courage. Ça m’inspire.

Pour les activités, nous allons souvent manger un bon repas ou boire un café,
cela nous permet de parler et d’échanger. Mais on a aussi été voir le tapis de

fleurs, au cinéma, se promener…

J’en profite pour remercier Laura pour le chemin que nous faisons ensemble et
le Ricochet pour sa présence et son appui quand c’est nécessaire.

A bientôt, Anne-Catherine



Officialisation 
de parrainage

Ar
naud et Christophe

Mich
el et Michaël

Deux duos ont officialisé leur parrainage fin 2024.
On leur souhaite beaucoup de partage avec des activités diverses ensemble.



LUNDI ENTRE AMIES ET AMIS

J’ai participé avec mon
parrain, Jean-Paul,

c’était chouette de se
retrouver pour un petit

déjeuner bien entourés !
Laurent

Pour le dernier lundi entre ami.e.s en décembre 2024, rendez-vous au Lunch
Garden, miam ! Moment convivial avec 2 duos de parrainage, des membres du
Ricochet et du Silex.

En novembre, on se retrouve au Silex pour un petit-déjeuner Oxfam avec un duo
de parrainage, des membres du Ricochet et du Silex

J’aime bien 
participer au lundi

entre ami.es.
Des fois ma marraine

vient, c’est gai !
Corinne



En décembre, notre 52ème opération sapins - boutique de Noël 
a été de nouveau un grand succès.

C'est avec grand plaisir que je vous communique quelques chiffres à propos de
notre opération 2024.

Nous avons accueilli 4440 clients.
En 16 jours nous avons vendu les 3600 sapins commandés.

Nous avons vendu 12 030 objets à la boutique.

Le bénéfice de l'opération s'élève à 143 005 euros.
C'est un résultat formidable.

Nous en sommes très heureux !
14 300 euros seront versés au Ricochet (c'est-à-dire 10% du bénéfice, suivant la

convention signée entre le Silex et le Ricochet)

Ce fut à nouveau une belle aventure, chaleureuse, dynamique et solidaire.
Plusieurs membres du Ricochet sont venus aider en duo de parrainage,

c’était chouette à voir !

Un grand                           à celles et ceux qui ont fait de la publicité, 
à celles et ceux qui ont acheté des sapins et des objets de décoration.

              Un grand                            à toutes celles et tous ceux qui ont aidé. 
Nous avons travaillé avec énergie, bonne humeur et efficacité.

Quel bel élan de solidarité!
Cela fait chaud au cœur.

Rendez-vous le samedi 29 novembre 2025 pour 
une nouvelle opération !

Et à très bientôt pour de nouvelles aventures,

Bernadette



Au revoir Bernard 

En octobre nous avons appris le décès de Bernard Janssens.
Les plus anciens membres du Ricochet se souviennent certainement de lui. Il était

magistrat. En 1997, il avait entendu parler du Ricochet à l'église Saint Lambert et il a
vite rejoint l'association.

 
Il est devenu le parrain complice et attentif de notre ami 

Christian Hodeige. Durant de très nombreuses années, ils ont multiplié les
rencontres et les activités. 

Christian était presque devenu un membre de la famille de Bernard. Il était présent
dans la famille à chaque anniversaire de Bernard.

Au décès de Christian, Bernard avait écrit un très bel article, mettant en avant la
profondeur et la beauté toute particulière de ce lien de parrainage.

 
Bernard avait aussi mis ses compétences juridiques et littéraires au service du
Ricochet et a été longtemps membre du CA. Rédaction de statuts, rédaction du

Guide du parrainage et de la Charte, nombreux articles et textes publicitaires, lettres
aux pouvoirs subsidiant, ...

Sens de la rigueur, sérieux et larges fous rires....
Le Ricochet lui doit beaucoup ! 

Nous qui avons eu la chance de le connaître et de l'apprécier grandement, nous
avons été tristes d'apprendre son décès, même si nous le savions malade. 

Michèle et Bernadette

Au revoir Marcel

Marcel Gérard, époux de Marie-Françoise Wittouck, nous a quittés après une longue
maladie. Il est parti paisiblement et entouré de sa famille le samedi 01 février 2025.

Le projet du Ricochet le touchait tout particulièrement mais malheureusement la
maladie ne lui permettait plus d’être actif depuis quelques temps. 

Marcel était le parrain de Brigitte. Il a partagé beaucoup de moments avec elle. 
Pensées à sa famille et ses proches.

L’Equipe du Ricochet

DES TRISTES NOUVELLES



ACTIVITES OCCUPANT.ES 7 ET 383

En décembre, on se retrouve au Ricochet pour partager un repas et un karaoké
avec l’équipe.

Au menu : harira, soupe traditionnelle marocaine - briouates, chaussons feuilletés
au poulet - mini pizza et tiramisu en dessert. Merci Jamila pour le délicieux repas.

Chansons et danse, quelle ambiance !



ACTIVITES OCCUPANTS 383 

En novembre, rendez-vous chez Yvan pour cuisiner une lasagne entre
voisins



GOUTER
PAPOTE

Echange et partage autour d’un goûter le vendredi 27 décembre
pour Arnaud, Catherine, Christiane, Christine, Corinne, Doris,
Jacqueline, Laurent D., Laurent T., Sylviane et Yvan, membres du
Ricochet.



FERMÉ

FERMÉ

Le Ricochet sera fermé

A VOS AGENDAS

Evénement

Congés Equipe

FERMÉ

Lundi 17 février de 17h30 à 19H30

Lundi 21 avril

Jeudis 1 et 29 mai.

Lundi 9 juin

Anne-Geneviève du mercredi 26 au vendredi 28 février 
et du vendredi 28 mars au vendredi 18 avril

Elise du lundi 3 au vendredi 7 mars

Michèle du mardi 4 au vendredi 7 mars 



Ouverture des bureaux

Le service Ricochet est ouvert et joignable par mail et/ou par
téléphone :

du lundi au jeudi de 09h00 à 17h00
le vendredi de 09h00 à 16h00

et plus sur rendez-vous !

info@ricochetasbl.be
02 779 59 39

Si vous souhaitez téléphoner aux membres de l'équipe du Ricochet,
vous pouvez les joindre directement sur leur numéro de téléphone
professionnel :

Anne-Geneviève 0488 92 22 84 

Elise 0487 25 74 80 

Jamila 0488 92 23 48 

Michèle et Meryem 0488 92 22 84

Richard 0488 92 23 04

Sandra 0473 44 27 92

INFORMATIONS



Place du Temps Libre 6
1200 Woluwe-Saint-Lambert

02 779 59 39
 0473 44 27 92

info@ricochetasbl.be
Facebook Ricochet asbl

Instagram Ricochet ASBL
www.ricochetasbl.be
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